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Madame, Monsieur, 
 
Rendez-vous habituel pour vous tenir informés de la vie municipale, ce 
nouveau magazine permettra de mettre en avant de nombreuses ini-
tiatives qui font l’actualité de notre commune.

Quelques nouveautés qui font la vie de notre cité seront à l’honneur, 
avec la mise en place d’une campagne de stérilisation des chats libres, 
afin de régler des problèmes de salubrité publique dans certains quar-
tiers et certaines résidences, ou encore la mise en place d’une exposi-
tion virtuelle en partenariat avec l’AAASF.

Beaucoup d’entre vous nous interrogent quant à la nécessité d’un centre 
de vaccination près de chez nous. Sur ce sujet, la municipalité reste très 
active et mobilisée. Un travail en collaboration avec le Centre Hospita-
lier de Valenciennes depuis plusieurs semaines a été entrepris afin de 
démontrer, à la fois le besoin de la mise en place de ce type de struc-
ture, tout autant que notre capacité à l’installer sur notre commune. La 
balle est dans le camp de l’ARS et du Préfet dont nous attendons des 
(bonnes) nouvelles.

Depuis plusieurs semaines, nous rencontrons également des problé-
matiques de regroupements d’individus sur certains endroits de notre 
commune. A ce titre, la police municipale mène des actions de sécuri-
sation de manière intensive, en lien avec la police nationale. Une cel-
lule de veille a également été activée avec le parquet de Valenciennes 
afin de faciliter certaines procédures. Depuis Janvier, plus d’une 
soixantaine de verbalisations pour non-respect du couvre-feu ont été 
réalisées. Des personnes sont également passées devant les tribunaux 
dans le cadre de multiples récidives.

Enfin, sachez que nos services continuent de travailler à l’organisation 
d’un accueil de loisirs pour mineurs en juillet. Malheureusement, comme 
dans beaucoup de domaines, il n’est pas facile d’anticiper l’organisa-
tion à appliquer en raison de la méconnaissance de l’évolution de la si-
tuation sanitaire de notre pays. Cependant, soyez convaincus que nous 
apporterons des solutions pour les familles de notre commune.
Même si les temps sont difficiles, nous devons continuer à persévérer 
en maintenant nos efforts pour appliquer les gestes barrières.
 

Bien cordialement,  

Pierre Griner
Maire de Quiévrechain

Conseiller délégué à la sécurité urbaine 
et à l’accessibilité de Valenciennes Métropole

Président du SIVOM

État-Civil

Naissances

Marley Laurent
Le 19/03/2020

Arsène Legait-Cochet
Le 09/02/2021

Eléana Dubuis
Le 05/03/2021

Moussa Cherifi
Le 19/03/2021

Elvina Antony
Le 02/03/2021

Thïam Dochez
Le 16/03/2021

Souhaïl Belarbi
Le 26/01/2021

Talynkan Boulet
Le 22/02/2021

Emerson Manant
Le 08/03/2021

Iyed Yalloul
Le 30/03/2021

Joël Thomas-Salazar
Le 05/02/2021

Liva Mokrani
Le 23/02/2021

Cataleya Porceddu
Le 12/03/2021

Lenny Laurent
Le 02/04/2021

Hugo Vandeput
Le 05/02/2021

Jalil Shaïek-Boudry
Le 28/02/2021

Décès
Madeleine Lacquement (née Chikh)

Le 27/01/2021 à 66 ans

Paul Dupire
Le 03/02/2021 à 69 ans

Maurice Pauchet
Le 03/02/2021 à 87 ans

Odette Vanderschueren (née Filip)
Le 06/02/2021 à 86 ans

Andréa Tournay (née Tribout)
Le 20/02/2021 à 89 ans

Léon Boucher
Le 24/02/2021 à 89 ans

Julia Fosse (née Mariage)
Le 27/02/2021 à 99 ans

Mireille Marin (née Desadeler)
Le 27/02/2021 à 100 ans

Christiane Dupretz (née Palombi)
Le 09/03/2021 à 73 ans

Michel Robinet
Le 14/03/2021 à 72 ans

Marie-Louise Tullié (née Moriau)
Le 26/03/2021 à 81 ans
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P I S C I N E

860 000 €

Montant total : 2 050 400 € HT

340 000 €

345 000 €

Gros œuvre

Couverture étanchéité 

Charpente métallique

Bardages

Agencement, peinture, 
électricité etc ...

180 000 €

317 000 €

La piscine intercommunale « Ombelia », située à Quiévrechain, 
est fermée depuis avril 2019 suite à un incendie. Durant cette 
période, les Villes de Quiévrechain, Thivencelle, Crespin et  
Saint-Aybert, ont fait réaliser une expertise complète de la struc-
ture du bâtiment afin de déterminer la nature des travaux à en-
treprendre. Suite à l’analyse du diagnostic, la première phase des 
travaux de rénovation débutera en ce début d’année, et s’étalera 
sur une durée d’un an, pour une réouverture en janvier 2022. 

Une réouverture prévue en janvier 2022

Cette piscine a été créée en 1977, dans le cadre du plan « 1 000 
piscines ». Suite à l’incendie, le syndicat intercommunal (SIVOM) 
a décidé de mettre en place une réhabilitation plus importante 
pour permettre à la structure de poursuivre son activité sur le 
long terme. Dans cette optique de renouveau, il est évident que 
la piscine, lieu rassemblant les habitants de toute la ville, doit re-
devenir un espace agréable, chaleureux et fonctionnel, pour les 
usagers y pratiquant une activité sportive ou de loisirs.

Un dernier diagnostic établi en 2020 
a mis en évidence des problèmes no-
tamment dus à l’étanchéité du bâti-
ment abritant les bassins. Plus de 2 
millions d’euros seront ainsi réinjectés 
dans des travaux de rénovation, pour 
la réhabilitation extérieure du bâti-
ment avec réfection complète des 4 
façades, de l’isolation thermique et de 
l’aspect extérieur et l’aménagement 
des espaces intérieurs.

Le plan de financement des travaux 
prévoit une participation de 780 000€ 
de la part du SIVOM, le reste des coûts 
étant financé par diverses subven-
tions (État, Région, Valenciennes Mé-
tropole). La piscine ouvrira ses portes 
en janvier 2022. Les bassins pourront 
reprendre leur activité première : 
l’apprentissage de la natation, qu’il 
s’agisse des scolaires (élémentaires et 
collégiens), des nageurs inscrits aux 
cours, des clubs ou encore des visi-
teurs classiques. 

Plus de 2 millions d’euros de travaux

Piscine « Ombélia » :
Une rénovation nécessaire 
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B U D G E T B U D G E T
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Un budget réaliste et tourné vers l’avenir

 dont +/- 1 000 000 €
payés pour 2021

de requalification
du quartier Mozart

rénovation de l’éclairage 
public

de subvention
Renaturation des fibres 
du Hainaut

de subvention
pour les travaux d’aménagement 
du Centre Louis Henocq

de travaux
de réparation des voiries

2 800 000 €

78 500 €

90 000 €

 62 931 €

88  000 €

de subventions
récupérées par la ville
en 2020 / 2021

de nouveaux
investissements
en 2021

+ 800 000 € 2 475 000 €

Baisse des charges
à caractère général 

16,32%
par rapport à 2020

pas d’augmentation
des impôts locaux

Depuis 2014

13
194 000 €
budget total 

Fonctionnement
8 898 000 €

Investissement
4 296 000 €

€



B U D G E T

La crise sanitaire a-t-elle été un élément pertur-
bateur ? 
« 2020 a été en effet une année particulière qui 
a engendré le gel de certaines dépenses en in-
vestissement et en fonctionnement. La crise sa-
nitaire a généré des dépenses (masques, gel, 
hygiaphones, dispositifs sanitaires, etc.) et un 
manque à gagner en recettes à l’échelle com-
munale (fermeture de la cantine, pas de festivité 
donc pas de vente de tickets d’entrée, limitation 
du marché, etc.). Elles ont été compensées pour 
partie par l’arrêt de certaines activités et par la 
diminution des charges liées aux bâtiments pu-
blics (électricité et eau notamment). La crise sa-
nitaire a entraîné près de 40 000 € de perte de re-
cettes, équilibrée par des dépenses qui n’ont pas 
pu avoir lieu (14 Juillet, repas des aînés, concerts, 
fête médiévale, etc.). »

Comment arrive-t-on à l’équilibre ?
« Pour parvenir à l’équilibre, la ville serre les dé-
penses du quotidien et cherche des subventions. 
Un excédent de fonctionnement cumulé et re-
porté permet de payer sereinement les inves-
tissements, grâce à une gestion rigoureuse et 
maîtrisée. On note un objectif de diminution des 
charges à caractère général de 16,32% par rap-
port à 2020. La ville recherche et développe des 
moyens concrets afin de réaliser des économies 
(rénovation de l’éclairage public avec un passage 
au LED, diminution du patrimoine bâti de la ville 
et rénovation thermique des bâtiments essen-
tiels) et s’efforce à garder une masse salariale 
stable sans supprimer de services à la population. 
Ainsi, la ville a pu dégager, années après années, 
un excédent de fonctionnement qu’elle a mis de 
côté. Autre choix poursuivi : ne pas augmenter 
la pression fiscale sur les ménages ! Il n’y a donc 
pas d’augmentation des impôts en 2021 et ceci 
comme depuis 2012. »

Quelles seront les grandes orientations finan-
cières de 2021 en termes d’investissements ?
« Nous devons être au rendez-vous du plan de 
relance. L’année 2021 est une année de phase 
préparatoire aux grands projets du mandat. Les 
nouveaux investissements s’élèvent à 2 475 000 €.
Les investissements les plus importants, sont 
le travail de réaménagement de la Cité Mo-
zart (rues Mozart, Gilles Neumans, 8 muids) :  
2 800 000 € dont +/- 1 000 000 d’euros payés pour 
2021 ; et le chantier de démolition de la Cité du 
Corbeau, d’intérêt communautaire, les frais se-
ront intégralement partagés entre Valenciennes 
Métropole, le bailleur et l’Établissement Public 
Foncier (EPF), sans oublier l’aménagement du 
site Equipart,  et la rénovation de la piscine avec 
la contribution financière de la ville au SIVOM. 
Outre ces investissements structurants, la muni-
cipalité conserve une capacité à investir au quo-
tidien pour améliorer le cadre de vie et la sécurité 
(78 500 € pour l’éclairage public, 88 000 € pour 
la voirie) mais également pour entretenir son pa-
trimoine bâti avec la rénovation du centre Louis 
Henocq (LALP), ou encore l’école Pasteur à hau-
teur de 246 384 €. »
 
La Ville a-t-elle obtenu des subventions consé-
quentes des partenaires ?
« Oui, pour 2020 et 2021 la Ville est allée récu-
pérer plus de 800 000 € de subventions. Sur le 
marché de la cité Mozart, tous les co-financeurs 
confondus (Valenciennes Métropole ou encore la 
Région et l’agence de l’eau) ont apporté 672 814  € 
de financement. On peut aussi ajouter que la Ville 
a toujours veillé à obtenir des aides pour d’autres 
dépenses comme la renaturation des fibres du 
Hainaut : 90 000 € de subventions de l’agence 
de l’eau, et les travaux d’aménagement du 
LALP (Lieu d’Accueil, de Loisirs et de Proximité) :  
62 931 € de subventions de l’État. C’est l’addition 
de tous ces financements qui permet à la ville 
d’avancer et d’investir. D’autres subventions ont 
été sollicitées également en attente d’un retour 
des partenaires de la ville. »

« Réalité, prudence et stratégie guident 
le budget de notre ville en 2021 »

Le budget primitif de 2021 a été voté le 9 Avril dernier au cours du conseil municipal qui s’est tenu 
au Complexe de la Corderie, dans le respect des mesures sanitaires toujours en vigueur. Il reflète la 
poursuite d’une gestion maîtrisée des dépenses de fonctionnement dans un contexte économique 
national et international fragilisé par la crise de la COVID. Le budget 2021 s’élève à un peu plus de 
13 M€ répartis entre 8 898 000 € de fonctionnement et 4 296 000 € d’investissement.
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T R AVA U X T R AVA U X

RUE DES 8 MUIDS DES HAIES ONT ÉTÉ 
INSTALLÉES DEVANT 

L’ÉTABLISSEMENT 
PÉNITENTIAIRE POUR 

MINEURS (EPM)

QUARTIER
MOZART

DU HOUX À LA 
PLACE DES ARBRES 
ÉMERAUDES

Les travaux d’enfouissement de réseau viennent 
d’être réalisés rue des 8 muids avec l’installation 
de la fibre (France télécom). 

Les travaux se poursuivent avec la rénovation 
du branchement du gaz. 

Viendra ensuite la réfection des trottoirs, de la 
chaussée et la création de parkings. Au total 27 
places de stationnement sortiront de terre sur 
la placette. 

Pose de l’éclairage provisoire, dans l’attente des 
modèles définitifs de candélabres.

Courant avril, le service des espaces verts a mis 
en scène arbustes et graminées devant l’EPM. 
La plantation a été réalisée en séquences al-
ternées et reproduites 8 fois sur 130 mètres. 
Des copeaux, issus du broyage après élagage, 
ont pris place au pied de la nouvelle haie pour 
le paillage. Cette verdure sépare désormais le 
trottoir d’une piste cyclable. En plus d’être es-
thétique, la démarche se veut écologique car 
on amène ici de la végétation sur un enrobé. La 
végétation en ville améliore la qualité du cadre 
de vie, présente un intérêt écologique et paysa-
ger, apporte l’ombre et la fraîcheur l’été, renou-
velle l’oxygène de l’air et régule l’hygrométrie.

Les travaux d’enfouissement de 
réseaux ont commencé quartier 
Mozart. 

Noréade vient de terminer les travaux 
de rénovation de branchement d’eau 
potable dans tout le quartier. 

Enedis vient de passer le tout 
nouveau câble haute tension rue de 
l’Abreuvoir, rue des Groseilliers et rue 
Gilles Neumans jusqu’au poste de 
transformation.
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Changement de décor pour les jardinières rouges, 
situées face au collège rue Jean Jaurès ! Pour rem-
placer les arbres émeraude malades, des houx 
taillés en forme de nuage viennent d’être plantés.

 « Depuis quelques années, nous devons faire face 
à la redoutable pyrale du buis venue d’Asie. Nous 
nous sommes alors tournés vers une autre plante 
aux caractéristiques proches : le Houx crénelé. 
C’est un parfait substitut au buis, beaucoup plus 
résistant » explique Michel Hostiez, responsable 
du centre technique municipal.  



C O M M E R C E S C O M M E R C E S

Ici, bat le pouls de la ville ! Tous les jeudis matin, le marché anime le cœur de Quiévrechain. 
Différents marchands s’installent de part et d’autre sur la place de la mairie.  Vous y trouverez 
des marchands non alimentaires, mais aussi des producteurs de fruits, de légumes, de miel, de 
charcuterie et… du fromage ! Un rendez-vous convivial à ne pas manquer.

Afin de répondre à la demande des consommateurs, un nouveau distributeur de pizzas vient de 
s’installer dans notre ville ! Grâce au Distrib’ de chez Léontine, installé place Equipart, vous pourrez 
commander 7j/7 et 24h/24 des pizzas fraîches, faites maison et cuites sur place ! 

Autour du charcutier, du fruitier et du rôtisseur, 
qui font tous la part belle aux produits de qua-
lité, arrêtons-nous un instant sur le stand du 
fromager… Charles Gudowski, 25 ans, tient 
ce commerce ambulant depuis plus de 4 ans. 
Pour ce natif de Trith-Saint-Léger, la vente de 
produits locaux est avant tout une histoire de 
famille. Ses grands-parents étaient restaura-
teurs à Cambrai et il a plaisir à faire découvrir 
lui aussi, des produits savoureux issus de notre 
belle région.  

Charles propose près de 80 sortes de fromages 
fermiers affinés, français et étrangers, la plu-
part au lait cru. « Ce sont des produits du terroir 
et qui ont beaucoup de caractère », précise-t-il. 
Ce commerçant passionné travaille avec des 
petits producteurs et quelques grossistes qui 
achètent dans toute la France dans des coo-
pératives laitières. « Je vends principalement 
du fromage à la coupe, du beurre de ferme et 
des œufs de plein air, issus d’une ferme de Fon-
taine-Notre-Dame à côté de Cambrai. J’achète 

beaucoup à des fermiers que je connais » pré-
cise le jeune commerçant. 

Étant dans l’alimentaire, la crise sanitaire ne 
l’a pas particulièrement touchée. « Le cœur de 
ma clientèle reste les personnes âgées mais de-
puis le premier confinement, de plus en plus de 
jeunes s’intéressent à mes produits. Les gens re-
viennent sur les marchés, il y a un vrai besoin de 
retour aux produits de proximité et de qualité » 
se félicite-t-il.

Son étal régale déjà les papilles : la mimo-
lette de Lille, la tome de Cambrai ou d’Artois, 
le délice de Jenlain, le Maroilles, le Finaud ou 
encore le Beffroi. Vous trouverez des appella-
tions de toutes les belles régions françaises ou 
encore du Cheddar anglais ou du Gouda hol-
landais, sans oublier le fromage à raclette ! 
 

Fromagerie Charles
Crèmerie fromagerie, produits fermiers 

et du terroir - Tél. : 07 68 22 32 50

A quelques mètres de la frontière belge, le 
restaurant La Table de Léontine a ouvert ses 
portes le 13 février 2016. Cuisine traditionnelle, 
grillades, burgers maison… Des plats appré-
ciés de tous et qui ont fait la réputation du lieu. 
« Face à l’engouement pour les derniers multi-
cuiseurs-mijoteurs et les nouvelles habitudes 
d’achats dues à la crise sanitaire,  les clients de-
viennent exigeants » reconnaît Freddy Ravez, le 
gérant. 

Fort de son succès, le concept Food Truck ver-
sion haut de gamme de la traditionnelle ba-
raque à frites fait son chemin… « Avec l’épi-
sode Covid, nous avons continué à travailler, 
en assurant le service de livraison de nos plats 
à domicile. Mais les habitudes ayant changé, il 
nous fallait rebondir et apporter une offre gour-
mande et confortable, d’où l’idée des pizzas à 
emporter à tout moment » explique le restaura-
teur natif de Quiévrechain. 4 variétés de pizzas 
fraîches à 9 € pièce vous attendent depuis le 
distributeur (paiement par carte bleue unique-
ment). 

Tous les dimanches, sur le marché de Crespin, 
un camion, « La léontine mobile », vous pro-
pose les célèbres plats de « grand-mère » du 
restaurant : la Carbonade Flamande, la souris 
d’agneau et ses petits légumes, la volaille de 
Bresse, le pavé de bœuf… mais aussi le burger/
frites, le couscous et la paëlla. Un food truck, 
gourmand avant tout, à découvrir absolument ! 
Un nouveau projet va également voir le jour 
dans le courant de l’été : « Le comptoir de chez 
Léontine ». Situé en face du restaurant, un ser-
vice traiteur avec livraison à domicile ouvrira 
prochainement ses portes. Une demande en 
adéquation avec les attentes des consomma-
teurs et une manière astucieuse de désengor-
ger le restaurant. « Pour concrétiser ce nouveau 
projet, nous sommes à la recherche de 8 cuisi-
niers, de préférence Quiévrechinois ou Cres-
pinois » nous confie le restaurateur. Une occa-
sion pour nos cuistots de postuler !

La Table de Léontine
8, rue Jean Jaurès 

Tél. : 03 27 20 60 01 / 06 34 13 72 12

La Fromagerie Charles : 
et vos papilles en redemanderont !

Le Distrib’ Pizzas
de la Table de Léontine
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S O L I D A R I T É

Jour après jour depuis 70 ans, le Se-
cours Catholique agit pour faire recu-
ler la pauvreté et les inégalités. Parmi 
leurs nombreuses actions, cette asso-
ciation de loi 1901 accompagne les fa-
milles avant les rendez-vous au parloir 
de l’EPM (Etablissement Pénitentiaire 
pour Mineurs) de Quiévrechain. Tous 
les mercredis et samedis, 2 ou 3 béné-
voles de l’association reçoivent anony-
mement les familles, pour un temps de 
parole autour d’un café. « La présence 
d’un tiers permet de soutenir la relation 
parent /enfant et d’être garant du bon 
déroulement du parloir, dans l’intérêt 
du jeune. Ce moment est nécessaire à la 
famille afin de mieux préparer l’accom-
pagnement du détenu et sa future ré-
insertion » explique Mélanie Guillermo, 

l’animatrice de ré-
seau de solidarité 
du secteur.

Enfin, pour com-
battre la forte iné-
galité face aux va-
cances qui touche 
un quart des en-
fants et plus de la 
moitié dans les fa-
milles les plus mo-
destes, l’associa-
tion met en place 
un accueil fami-
lial de vacances 

(AFV). Le Secours Catholique du Nord 
appelle pour juillet 2021, des familles  
« de vacances » pour partager leur sé-
jour avec des enfants défavorisés et 
dont la famille est accompagnée par 
l’une des équipes de l’association.

Donnez du temps au Secours Catholique, 
l’association recherche des bénévoles !

LE SAVIEZ-VOUS ?
Le Secours Catholique intervient sur tous les ter-
rains de l’urgence, comme l’aide alimentaire et la 
précarité énergétique. Deux bénévoles vous at-
tendent à l’église Sacré-Cœur de Quiévrechain, 
de 14h à 18 h tous les mercredis, samedis et di-
manches.

Contact : Marie-Claude Delsaut : 
03 27 36 13 31 – 06 83 19 39 69 

equipelocale.onnaing@secours-catholique.org 

S O L I D A R I T É

La journée mondiale du donneur de sang est 
une journée internationale organisée chaque 
14 juin par l’Organisation Mondiale de la Santé. 
 
En France, les besoins pour soigner les malades 
nécessitent 10 000 dons de sang par jour et ce 
chiffre à tendance à augmenter. 
 
Le don de sang permet de soigner plus d’un 
million de malades chaque année en France. 
Les produits sanguins sont utilisés dans deux 
grands cas de figure : les situations d’urgence 
(hémorragies) et les besoins chroniques (mala-
dies du sang et cancers). 
 
Les produits sanguins sont également em-
ployés pour fabriquer des médicaments (im-
munoglobulines). Aujourd’hui, plus de 200 ma-
ladies sont ainsi traitées avec des substances 
produites à partir du plasma. Les patients bé-
néficiant de ces traitements représentent à eux 
seuls la moitié des malades soignés en France 
grâce aux dons du sang.

L’association Jeannine Empisse pour le don du 
sang bénévole rayonne sur 9 communes dont 
celle de Quiévrechain et ils ont besoin de vous. 
 
Avec ou sans rendez-vous, avec votre carte 
d’identité, prenez 45 minutes pour vous rendre à 
la salle Céline Coquelet les lundi 3 mai, 19 juillet 
et 8 novembre 2021 pour donner votre sang.
 
Vous serez accueillis par une équipe souriante 
et professionnelle, vous répondrez à un ques-
tionnaire de santé confidentiel et encadré par 
un médecin puis votre prélèvement sera réalisé 
et surveillé par une infirmière. Un petit temps de 
repos est conseillé après votre prélèvement. Les 
bénévoles auront concocté des croque-mon-
sieur, crêpes et autres encas pour vous per-
mettre de vous reposer et permettre à votre vo-
lume sanguin de se reconstituer. 
 
Pour plus d’infos, contactez Christelle Herbaux, 
la Présidente au 03 27 29 69 93 et pour trouver 
le point de don le plus proche de chez vous ren-
dez-vous sur : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr 

Journée internationale du don du sang !

Vous aussi, donnez votre sang !
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P O R T R A I T

Une femme peut s’épanouir sur les tatamis. Ren-
contrer Justine Bocquet nous donne l’occasion de 
réaffirmer l’importance de la lutte pour les droits 
des femmes et de rendre hommage aux combats 
menés en faveur de l’égalité femmes-hommes. 
Agée de 32 ans et mère de deux enfants, Justine 
Bocquet s’est investie dans la pratique du judo 
de haut niveau, une pratique sportive tradition-
nellement réservée aux hommes. Le judo lui a 
appris à se recentrer sur elle-même et parado-
xalement, à s’ouvrir aux autres. « Si je n’avais pas 
eu le judo, je pense que je ne serais pas la femme 
épanouie que je suis aujourd’hui. » sourit-elle.

Cette judokate a, par le prisme du sport, identi-
fié les valeurs devenues moteurs de sa vie. Pour-
tant, c’est un peu par hasard que le judo a croisé 
sa route. « Avec un père maître-nageur, j’ai été 
élevée dans la culture du sport. Championne de 
natation, je devais choisir un sport d’entretien. 
Mon dévolu s’est jeté sur le judo. J’ai fait un essai 
au dojo de Quiévrechain… ». Mikaël Bocquet, 
formateur pour la ligue des hauts de France, 5e 
DAN devient son professeur. « Formateur na-
tional self-défense, diplômé de MMA, il m’a tout 
appris. Un bon coach en compétition fait les ¾ 
du combat sur le tatami ! » reconnaît la jeune 
femme qui enchaîne les victoires. Justine et celui 
qui deviendra son mari traversent le globe afin 
d’effectuer des compétitions en Europe et des 
stages de perfectionnement : 8 jours en Algérie 
et 15 jours au Japon en couple puis le Brésil pour 
Mikaël. Le judo est une affaire de famille. Son 
frère Thomas Gorecki, a fini 3e au Championnat 
de France en 2017, et son père Philippe est pré-
sident du club. 

Le judo repose fondamentalement sur l’affron-
tement corporel et se spécifie par un mode de 
préhension du corps, de sa projection et son im-
mobilisation au sol. Il exige, de ce fait, une com-

pétence corporelle et des qualités physiques 
particulières, reconnues comme masculines.  

« Toutes les judokates s’accordent pour exprimer 
l’indifférenciation entre les sexes dans leur pra-
tique. Nous adoptons le modèle de l’athlète mas-
culin dans ses préparations, ses entraînements, 
ses techniques et ses exigences en matière de 
musculation ». La mixité des entraînements est 
même recherchée. « La confrontation dans les 
combats est un vecteur de progression et d’amé-
lioration des performances. Il n’y a pas de judo 
féminin et de judo masculin. On s’entraîne de la 
même manière. C’est ainsi qu’on s’améliore et 
qu’on progresse ! Notre club, qui fêtera bientôt 
ses 50 ans, a la fierté d’avoir une bonne dizaine 
de très bons éléments » se félicite-elle. « Le judo, 
c’est aussi une philosophie, le dépassement de 
l’adversaire, soutenu par la détermination à ga-
gner ». En ce sens, l’agressivité est positive et 
correspond au flux indispensable qui déclenche 
l’activité d’emprise sur le corps de l’autre, dont la 
fonction fondamentale est le maintien et l’affir-
mation de soi. « La pratique sportive de haut ni-
veau est épanouissante au sens où le sentiment 
d’accomplissement et le sentiment de la réussite 
constituent souvent une source considérable de 
gratification et d’estime de soi. En effet, obtenir 
une médaille, être la meilleure, sont des états 
qui apportent une grande satisfaction ! » recon-
naît-elle. 

En définitive, l’idéal corporel de la judokate ren-
voie au corps actif, puissant et combatif. « Le 
judo c’est comme dans la vie, tu peux tomber, 
mais il faut tout faire pour te relever » révèle la 
jeune femme. Justine cache une volonté féroce 
et une redoutable énergie dans la poche de son 
kimono !

Justine Bocquet

Catégorie jujitsu combat 

(1m68 moins de 62 kilos) 

Caractéristiques : 

Puissante, précise, au mental solide

Née le : 6 mai 1988 à Condé-sur-l’Escaut

Début en judo : 2003 (15 ans)

Grade : ceinture noire 3e DAN

Technique préférée : 

morote-seoi-nage et harai-goshi

Couleur préférée : le rouge

Plat et boisson : 

un bon restau chinois et du café

Film préféré : Million dollar baby

Musique :    Patrick Bruel

 En ce moment : beau-papa (Vianney)

Devise : Fais de tes rêves une réalité

Hobbie autre que le judo : 

jujitsu brésilien et faire de la moto

Palmarès 

Championne de France de ne-waza 2011 

(combat au sol)

Championne de France Jujitsu Combat 2010 

Vice-championne de France

 ne-waza JJB 2011

5e au championnat d’Europe 

en Jujistsu de combat

Membre de l’équipe de France en Jujistsu

3e au tournoi de Paris ne-waza JJB

 (sélection nationale) 2012

Élue au comité directeur de la ligue des Hauts 

de France de Judo depuis 2016

 Justine Bocquet, 32 ans, femme, 
mère et judokate

Il n’existe pas qu’une seule façon d’être une femme ou qu’un seul modèle de féminité. Justine Boc-
quet, ceinture noire 3e DAN, est professeure diplômée d’État du Judo-club de Quiévrechain depuis 
2011. Cette athlète de haut niveau vient d’obtenir sa certification MMA*, et propose des cours de 
self défense, en particulier pour les femmes et MMA le mardi soir. La judokate nous décrit son par-
cours et son plaisir à transmettre son expérience. 
*MMA : Les arts martiaux mixtes ou mixed martial arts
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C U LT U R E V I L L E  V E R T E

Au jardin familial, les fleurs et les légumes se cultivent ensemble. Derrière la cité Mozart, un terrain 
aménagé offre une vingtaine de petits jardins cultivés. C’est le potager du quartier, véritable lieu 
de vie et de ressourcement pour ses bénéficiaires. 26 locataires se partagent quelques 4000 m² de 
terre. 

Tomates, menthe, concombres ou fraises font 
la joie de leurs proches, quand la récolte est 
trop importante. « On partage, on se connaît 
tous, alors on discute. Et puis, ça change les  
idées ! Nous disposons de 200 m² environ à culti-
ver et je viens dès que j’ai le temps. J’ai déjà plan-
té l’ail et les petits pois », glisse Miloud Touati, 
en montrant les jeunes pousses émergentes. 
 « Nous sommes 26 à jardiner. Il y a des femmes 
seules, des personnes âgées, des demandeurs 
d’emploi, des couples… Toutes les couches so-
ciales sont représentées ici !» constate le jardi-
nier amateur de 81 ans.

Pour Ali Bacha, médiateur des solidarités, jar-
diner en ville « créé du lien social entre des per-
sonnes qui, autrement, ne se seraient jamais 
rencontrées. Nous avons mis en place un groupe 
de travail collectif pour l’entretien des espaces 
communs. C’est un autre mode de fonctionne-
ment, tourné vers l’entraide » souligne-t-il. 

Les services techniques de la ville leur prêtent 
aussi main forte et donnent un coup de jeune 

aux jardins. Réparation des chalets, nettoyage 
des parcelles… « Le compost à aussi des béné-
fices, il offre un fertilisant gratuit et naturel à 
portée de bêche. C’est pourquoi deux grands 
bacs de compostage viennent d’être mis à la 
disposition des locataires » se félicite le média-
teur. 

Un espace est désormais réservé  à nos jeunes 
Quiévrechinois lors des séances dédiées aux 
scolaires et extra-scolaires « Mercredis Kids ». 
En plus d’apporter de la fraîcheur et de favo-
riser la biodiversité, cette végétalisation sous 
forme de carrés potagers permet d’organiser 
des ateliers de jardinage intergénérationnels.  
« Cette parcelle sera partagée avec des asso-
ciations caritatives et animée grâce à un jar-
dinier expert, Guy Debroockeart, ce qui per-
mettra de découvrir ensemble, les secrets de la 
terre ». Nourricières et créatrices de lien social, 
les parcelles des jardins familiaux conviennent 
très bien à leurs occupants.

 Partager plus que des récoltes

EXPOSITION 
VIRTUELLE DE 
L’AAASF

REJOIGNEZ 
L’ASSOCIATION !

Face à la crise sanitaire, l’association artistique 
AAASF de Quiévrechain vous propose de dé-
couvrir son travail à travers une exposition vir-
tuelle. Retrouvez les œuvres d’une vingtaine 
d’artistes adhérents, ainsi que des interviews 
durant tout le mois de mai, sur le site, la page 
Facebook de la ville ainsi que sur le Youtube 
Ville de Quiévrechain. 

Née en 2004, l’AAASF compte près de 
70 adhérents et est installée au : 9, rue 
des champs à Quiévrechain. Elle pro-
pose 5 disciplines : Dessin : lundi de 17h 
à 19h ; Aquarelle : lundi de 14h à 17h ; 
Pastel : mercredi de 9h à 12h ; Sculp-
ture : jeudi de 9h à 12h ; Peinture (huile 
et acrylique) : vendredi de 14h à 18h.

Une cotisation de 15 €/an est à régler 
et la reprise des cours est prévue pour 
le 1er septembre 2021. Pour plus d’in-
fos, contactez Marie-Claude Dailly 
(présidente) au  06 83 42 11 67.
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É D U C AT I O N

Inscriptions pour la rentrée 2021-2022
Tous les élèves reprennent l’école dès le jeudi 2 septembre. L’objectif de cette rentrée 2021 est d’ac-
cueillir tous les élèves dans un cadre serein, propice aux apprentissages et à la reprise de la vie 
collective. Afin de garantir la protection des élèves et des personnels, la rentrée sera assurée dans 
le respect des règles sanitaires dans les 2 écoles maternelles et l’école primaire de Quiévrechain.

L’école maternelle comporte 4 niveaux : Très 
petite section, petite section, moyenne section 
et grande section. Dès que votre enfant a 2 ans 
révolus (né en 2019), il peut être inscrit dans la 
mesure des places disponibles. Les enfants nés 
en 2018 doivent être inscrits en petite section. 
Avant de venir inscrire votre enfant à l’école, 
vous devez récupérer un dossier à la mairie. 
Le jour de l’inscription à l’école, munissez-vous 
de ce dossier et des justificatifs demandés. Les 
enfants seront accueillis avec un parent fin juin, 
en fin d’après-midi : les dates de rendez-vous 
seront données lors de l’inscription. Le choix 
de l’école maternelle dépend de votre secteur 
d’habitation. -> Plus d’informations page 31.
 

Vos deux écoles maternelles : 

Guy Morelle : 51, rue Guy Morelle. 
Tél. : 03 27 45 41 41

Louis Pasteur : 26, avenue Pasteur.
Tél. : 03 27 45 41 50

Horaires pour la rentrée 2021 
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 

8h45-12h / 13h30-16h15

Durant le troisième confinement, du 6 au 23 
avril, une garderie a été mise en place pour les 
enfants dont les parents exercent une profes-
sion dite « essentielle » (personnel soignant, sa-
peur-pompier, commerçant, policier…). De 9h à 
18h, un professeur des écoles est venu encadrer 
les devoirs d’une petite dizaine d’élèves, passant 
le relais au service enfance jeunesse. 

Au restaurant scolaire, les tables individuelles 
sont espacées et disposées en quinconce. Ainsi, 
aucun élève ne déjeune face à face. Les interac-
tions sont évitées au maximum : lorsque l’élève 
arrive, son plateau (repas froid) est déjà sur sa 
table. Désormais, les enfants disposent de plus 
de temps pour déjeuner. Le service enfance 
jeunesse se charge de les emmener au restau-
rant scolaire dès 11h30 et les ramènent pour 
la reprise des cours à 13h30. Ce laps de temps 
supplémentaire, indispensable pour éviter le 
brassage des classes, a permis aux enfants de 
profiter d’un repas plus serein. Depuis ce nou-
veau protocole, la municipalité et les écoles ont 
décidé que la pause méridienne serait désor-
mais plus longue. 

« Nos écoles sont très atten-
tives quant au lavage des mains. 
C’est pourquoi gel et savon sont 
en permanence à la disposition 
des enfants. Comme dans tous 
les établissements en France, les 
masques sont obligatoires en pri-
maire et la distanciation entre les 
élèves est respectée tant que pos-
sible. 

De plus, pour éviter le brassage 
entre les classes, de nouveaux ho-
raires d’entrées et de sorties (ma-
tin, midi et soir) ont été aména-
gés, avec des espacements entre 
les classes toutes les 5 minutes.

 Lors du troisième confinement, les 
4 jours d’école à la maison (qui ont 
précédé les 15 jours de vacances) 
ont été parfaitement encadrés 
par les professeurs. Le service en-
fance-jeunesse s’est également 
mobilisé, en apportant les devoirs 
au domicile des enfants dépour-
vus d’accès à internet. 

A l’école primaire Jean-Marie 
Brison, les élèves ne sont pas 
très nombreux par classe, ce 
qui permet un suivi attentif de 
l’équipe pédagogique. En effet, 
les classes de CP et de CE1 ont 
été dédoublées. Juste avant les 
vacances d’été, les élèves de CM2 
se verront offrir par la municipa-
lité, une calculatrice scientifique, 
pouvant être utilisée de la 6ème à 
la 3ème : un outil indispensable et  
obligatoire dès leur prochaine 
rentrée ! ». 

Inscriptions en maternelle : 
Ecoles Morelle et Pasteur 

Inscriptions en primaire 
école Jean-Marie Brison

NICOLE CHAMPION
Adjointe en charge des affaires

 scolaires et de l’enfance

QUELQUES CHIFFRES 

NOMBRE D’ÉLÈVES 

ÉCOLE LOUIS PASTEUR : 112 
ÉCOLE GUY MORELLE : 116 

ÉCOLE PRIMAIRE 
JEAN-MARIE BRISON : 393 

INSCRITS À LA CANTINE : 
150 PRIMAIRES ET 70 MATERNELLES

NOMBRE D’ENFANTS INSCRITS 
À L’EXTRA-SCOLAIRE : 50

L’école élémentaire comporte cinq niveaux : 
CP, CE1, CE2, CM1, CM2 et ULIS. Les enfants 
sont inscrits à l’école élémentaire à la rentrée 
scolaire de l’année civile au cours de laquelle ils 
atteignent l’âge de 6 ans. Si votre enfant était 
déjà scolarisé à l’école maternelle de la com-
mune, il est inscrit d’office à la fin de la grande 
section.
Le jour de la rentrée, les listes des élèves par 
classe seront affichées sur les grilles près des 
portails. Chaque jour, les enfants seront ac-
cueillis à la grille par les enseignants. Lors de 
la sortie des élèves, les enseignants accompa-
gneront les classes au portail en groupe. Les 
parents n’auront pas accès aux locaux sco-
laires pour des raisons sanitaires, sauf sur ren-
dez-vous.
 

Votre école élémentaire : 

École élémentaire Jean-Marie Brison : 
2b, rue de la Mine - Tél. : 03 27 45 44 46

Horaires pour la rentrée 2021
Lundi, mardi, jeudi, vendredi :  
8h30-11h45 / 13h45-16h30
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J E U N E S S EA C T U A L I T É S

En février dernier, grâce à la mobi-
lisation de nos élus, 1900 personnes 
ont reçu un flyer d’informations sur la 
Covid-19 : 1200 flyers dans le hall des 
supermarchés Match et Carrefour de 
la ville ; et 700 fascicules à destina-
tion des enfants, transmis par les pro-
fesseurs des écoles Brison, Morelle et 
Pasteur. Plus tard et à la demande du 
collège Froissart, une campagne de 
prévention sera prévue.

Cette action a été coordonnée par Ali 
Bacha, médiateur des solidarités, en 
collaboration avec Valenciennes Mé-
tropole, qui a proposé une formation  
« Ambassadeur COVID ».

A l’initiative de la municipalité et de 
Camille Coquelet, Adjointe aux festivi-
tés et à la Culture et afin de pallier l’ab-
sence de la traditionnelle chasse aux 
œufs au parc de l’Aunelle, un concours 
de dessins de Pâques a été organisé 
pour les enfants de la ville qui ont reçu 
en récompense, de bons chocolats de 
la Maison Delcuse de Quiévrechain.

TOUS INFORMÉS 
CONTRE 

LA COVID-19

PÂQUES CONFINÉ 
MAIS GOURMAND !
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P AT R I M O I N E P AT R I M O I N E

DEVINETTE

Saurez-vous reconnaître le personnage central de 
cette photo ? 

3 réponses s’offrent à vous : 

A - Paul Doumer 
B - Paul Gardinal 
C - Roger Salengro 

A proximité de Baisieux, nous y avons 
observé deux éléments énigmatiques 
à peine visibles et distants de quelques 
dizaines de mètres. Le premier semble 
être un départ de voûte d’une architec-
ture de style gothique. Orientons-nous 
vers les archéologues, la Montoise Cécile 
Ansieau (notre Présidente d’honneur) et 
la Lilloise Delphine Cense. Les réponses 
sont unanimes : « Cela correspond à un 
élément d’arcature travaillé en arête qui 
était engagé dans la maçonnerie d’un 
mur ».  En somme, il s’agit d’un élément 
fenestral. Le second, également en pierre 
bleue, s’avère être une dalle surprenante 
de 150 kg. Ce bloc volumineux n’a pas fait 
trop de résistance pour révéler ses ori-
gines et nous permettre d’en faire remon-
ter la date au 16ème siècle. Cette pierre fi-
nement taillée a 500 ans car nous y avons 
distingué la signature du tailleur de pierre 
Guillaume Le Prince (1510-1573). Il ne 
nous était pas inconnu. C’est lui qui avait 
réalisé les fonts baptismaux toujours 
en place dans l’église Saint-Martin de  
Quiévrechain. Rien n’échappe au regard 
expert de Cécile Ansieau : Cette pierre est 
très lisse et cela nous prouve qu’elle a été 
foulée des milliers de fois ».

Fabrice Lisiecki Président de l’association 
Quiévrechain d’hier et d’aujourd’hui

LE SAVIEZ-VOUS ?

De nos jours, la plupart de ces voies du chemin de 
Compostelle existent encore. A vous d’aller à leur 
découverte et de retrouver leurs traces !

Créé au début du 9ème siècle, le pèlerinage de Saint-
Jacques de Compostelle est une des marches les plus 
longues et les plus célèbres d’Europe.
Il est un des trois grands pèlerinages de la chrétienté 
avec ceux de Rome et de Jérusalem. Le pèlerin voya-
geait à pied. Il était vêtu d’un large manteau sombre 
et d’un chapeau protecteur. Le barda était plutôt 
sommaire. Le dévot avait pour compagnon un bâton 
robuste qui, au retour, arborait une coquille Saint-
Jacques qui actait la visite du site sanctifié.

Mais saviez-vous qu’un de ses itinéraires traversait 
notre Hainaut transfrontalier ?

A l’échelon communal, c’est à dire sur Quiévrechain, 
deux chemins sont concernés par son passage, le Che-
min de Marchipont et le Chemin des Baudriers. Un 
baudrier était une large courroie de cuir portée en 
bandoulière qui soutenait un sabre, une épée, un tam-
bour ou un ceinturon.

Il passait par Quiévrechain ! Une idée 
de balade sur le chemin de Compostelle

Pour lire l’article dans sa totalité, rejoignez leur page 
Facebook « Quiévrechain, d’hier et d’aujourd’hui » 
Sources : « Marchipont aux passages de l’Histoire », 
CHARM ; recherches personnelles de Fabrice 
Lisiecki
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Notre ville poursuit sa lutte contre la 
COVID-19 

Nous sommes à la porte de l’été et les 
vacances approchent à grands pas. 
Nous allons pouvoir  profiter des beaux 
jours, mais sans pour autant retrouver 
immédiatement les bons moments 
de la vie, ceux que nous avons connus 
auparavant et qui nous manque tant 
depuis plus d’un an. Nous allons devoir 
rester patient et très prudent encore 
un certain temps car le virus circule 
toujours activement sur notre territoire.
 
Face à cette situation, la municipalité s’est engagée 
depuis plusieurs mois, à mettre à la disposition de la 
population un centre de dépistage COVID dans notre 
salle des fêtes. Ces tests sont gratuits, pratiqués par 
des infirmiers diplômés d’État et analysés par un la-
boratoire accrédité indépendant. 
Afin de protéger le plus grand nombre de ses conci-
toyens, la Ville souhaite participer à l’accélération de 
la campagne de vaccination nationale en proposant 
la création d’un centre de vaccination dans son com-
plexe sportif de la Corderie.
  
Depuis plusieurs mois, les habitants de la commune 
subissent cette crise sanitaire et doivent fournir beau-
coup d’efforts et de sacrifices pour limiter la propaga-
tion virale et afin de préserver la santé de chacun. 
Je pense en particulier à toutes les associations de 

Quiévrechain qui éprouvent doulou-
reusement ces restrictions avec l’in-
terruption des manifestations et des 
rencontres. Je leur en suis très recon-
naissant.
 
Malgré l’arrêt quasi total des activités 
et festivités, nous avons voulu mainte-
nir les subventions de nos associations 
pour 2020 et venons d’ octroyer celles 
de 2021 lors du dernier conseil muni-
cipal. Notre volonté est de les soutenir 
et d’encourager la vie associative et 

sportive de notre commune. Souhaitons que leur re-
prise se fasse dans les meilleures conditions possibles.
 
En attendant de pouvoir profiter des terrasses des 
cafés et restaurants, d’assister à des concerts, de par-
tager loisirs et festivités, partageons du temps avec 
nos enfants, prenons des nouvelles de nos proches, 
inquiétons-nous de nos voisins, achetons des produits 
locaux chez nos petits commerçants, donnons-nous 
le temps de lire, de cuisiner, d’apprendre, de créer… 
Sachons profiter des bons moments lorsqu’ils se pré-
sentent. 
 
Au plaisir de se revoir bientôt ! 

Compétent ou pas ?
Dans les compétences dévolues aux 
communes on trouve , entre autres, 
l’habitat et le plan d’urbanisme.
Si depuis 2014, aucun logement n’est 
sorti de terre, que les inégalités so-
ciales augmentent, on constate qu’en 
matière d’urbanisation et d’implanta-
tion d’entreprises, rien ne bouge.
Cela a été délégué à Valenciennes 
Métropole et comme le maire n’impul-
se pas, rien n’évolue !

Il confie l’aménagement de notre Fon-

cier à un privé, emprunte pour démolir 
et pour surveiller à distance (730 000 € 
déjà investis pour les caméras).
Qu’en est-il des autres dettes ? Quel 
bénéfice ont-elles sur vos conditions 
de vie ?
Les dossiers de relogement des habi-
tants du Corbeau avancent-ils ?
Les engagements pris en réunions pu-
bliques sont-ils tenus ?
Vos réels besoins, ceux des enfants, 
des jeunes, des familles, des deman-
deurs d’emploi sont-ils pris en considé-
ration dans l’offre de service ?

Ne souhaite pas communiquer pour le 
moment. 

JOËL GAILLET 
Conseiller Municipal

DANIEL VERMEERSCH
Conseil Municipal 

E X P R E S S I O N  P O L I T I Q U E

PATRICE LARCIN
Adjoint au Maire

1. Approbation du P.V du précédent Conseil 
Municipal
Le P.V. du Conseil municipal du 5 février 2021 a été 
approuvé à l’unanimité  ✓

3. Affaire financières

3.1 Débat d’Orientations Budgétaires (D.O.B) 
2021 à l’unanimité, par 25 voix POUR ✓
3.2 Demande de subvention Fonds de Soutien 
aux Investissements Communaux (FSIC) pour le 
réaménagement des voiries et de l’espace urbain 
Quartier Mozart ✓
3.3 Demande de financement au titre du « Fonds 
spécial de relance et de solidarité avec les terri-
toires » – Quartier Mozart ✓
3.4 Demande de financement au titre de l’Appel à 
Projets « Atlas de la Biodiversité Communale » ✓

4. Pôle population
4.1 Retrait de la délibération n°05-02-2021 / 05 
suite à une erreur administrative ✓
4.2 Rétrocession de concession de case colom-
barium à titre onéreux  ✓
4.3 Tarif de remboursement de la vaisselle cas-
sée, perdue ou détériorée lors de la location des 
salles communales ✓

5. Foncier
5.1 Convention de veille foncière avec l’Etablis-
sement Public Foncier (EPF) pour l’opération  
« Bâtiments industriels rue Valériani » ✓

6. Questions diverses

6.1 Convention d’incitation à la réalisation de 
travaux d’économie énergie et l’amélioration de 
l’habitat financés par le dispositif des Certificats 
d’Économies d’Énergies (CEE) ✓
6.2 Convention avec le centre de gestion de la 
fonction publique territoriale du Nord (CDG59) 
relative à la mise à disposition d’un agent pour 
une mission d’archivage ✓
6.3 Mise à disposition de deux agent(e)s du cadre 
d’emploi des Adjoints Techniques du SIVOM 
DE CRESPIN QUIEVRECHAIN SAINT-AYBERT 
THIVENCELLE pour renforcement du protocole 
sanitaire à la restauration scolaire ✓

✓ le Conseil municipal a approuvé à l’unanimité
✓ le Conseil municipal a approuvé à la majorité 

x  le Conseil municipal a rejeté

Le Conseil Municipal
du 26 mars 2021

L’an deux mille vingt-et-un, le 26 mars à dix-huit heures, le Conseil municipal de la Commune de Quié-
vrechain, légalement convoqué le 19 mars 2021, s’est assemblé au Complexe Sportif de la Corderie de 
Quiévrechain, sous la présidence de monsieur Pierre GRINER, Maire.

Nombre de Conseillers en exercice : 29

PRÉSENTS : M. GRINER - Mme KACZMAREK – M. GIALCZYNSKI - Mme COQUELET - M. LARCIN –  
Mme CHAMPION - M. MOREAU - M. PETSCH - Mme PATOU - M. LECOCQ - M. SILVESTRI - Mme BRI-
COUT - M. DUCROT - M. TOURILLON - M. CHIKH - M. VERMEERSCH.

Secrétaire de séance : Monsieur Régis DUCROT.

C O N S E I L  M U N I C I P A L
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Vous craquez sur moi ?
Contactez :

Sylvie au 06 52 88 66 96 
ou au 03 27 23 48 16

Association Arche de Noé
    Rue Jean Jaurès

(derrière Intermarché)
    59243 Quarouble

Facebook :
archedenoequarouble

Chat / Chien / Enfant :
L’animal supporte 

leur présence

Chat / Chien / Enfant :
L’animal ne supporte pas

leur présence

D É F E N S E  A N I M A L ED É F E N S E  A N I M A L E

Créée en 2000, l’association effectue un travail 
remarquable pour contrôler, soigner, stériliser 
les chats en détresse sur notre territoire. Elle 
nourrit à l’année près de 200 chats. Les béné-
voles trappent les blessés, prennent soin des 
chatons non sevrés. En étroite collaboration 
avec la gendarmerie et la police municipale, 
l’association traite aussi les cas de maltraitance 
par dépôt de plaintes. Elle met également à 
l’adoption les chats les plus sociables. En 2020, 
une centaine d’entre eux a trouvé un foyer.

Les besoins en nourriture sont grandissants ! 
Pâtés pour chiens et chats, litière et produits de 
nettoyage sont recherchés face à la crise sani-
taire qui empêche les actions de bienfaisance.

Vous ne pouvez pas adopter ? Devenez famille 
d’accueil pour chien ou chats, ponctuelle, ré-
gulière ou définitive. L’association prend en 
charge la nourriture et les soins vétérinaires. 

La municipalité s’engage pour la stérilisation 
des chats errants sans propriétaire identifié. 
Comme elle s’y était engagée, la municipalité 
souhaite apporter une réponse efficace pour 
lutter contre la multiplication des chats libres 
dans nos rues. 
 
A ce titre, la ville a signé une convention avec 
plusieurs structures, dont l’association « L’Arche 
de Noé » de Quarouble pour le prêt de cages 
et l’aide pour la capture des chats avec l’appui 
de la police municipale. La fondation « 30 mil-
lions d’amis » elle, co-finance la stérilisation des 
chats avec la ville et devient le représentant lé-
gal des animaux après intervention et puçage. 
 
C’est le vétérinaire de la commune, le docteur 
Stéphane Dillies, qui gérera la stérilisation et 
l’identification des chats capturés. 
Premières actions de capture : appartements 
de la mine et Victor Lecocq, rue des frères Rau-
lier et Brunet, Cité du Corbeau...

L’Arche de Noé de Quarouble

 Campagne de Stérilisation des chats errants

À l’adoption

Gribouille
Mâle, 11 ans

Européen
Chien / Chat / Enfant

Affectueux câlin et joueur. Il 
porte un corysa chronique.

Zébulon
Mâle, 13 ans
Croisé moyenne race
Chien / Chat / Enfant
Caractère affirmé et intuitif. Il 
a besoin de confiance puis est 
doux et joueur.

Max
Mâle, 4 ans
Jack Russell
Chien / Chat / Enfant
Obéissant très affectueux, 
joueur. Un jardin est essentiel.

Holmes
Mâle, 9 ans 

Croisé moyenne race
Chien / Chat / Enfant

Sociable, gourmand, il 
aime les jolies balades.
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I N F O S  E N  B R E F

L’utilisateur doit être âgé d’au moins 12 ans 
et rouler à une vitesse maximum de 25 km/h. 
La circulation sur les trottoirs est interdite. Le 
conducteur doit se vêtir d’un équipement ré-
tro-réfléchissant la nuit.

La trottinette doit être équipée d’un système de 
freinage, d’un avertisseur sonore, de feux (avant 
et arrière) et de dispositifs réfléchissants arrière 
et latéraux.

L’utilisateur à l’obligation d’avoir une assurance responsabilité civile (contrat d’assurance spéci-
fique ou contrat d’assurance habitation adapté) afin de couvrir les dommages causés à autrui 
(blessure d’un piéton, dégâts matériels...). 

POUR UN BON USAGE 
DES TROTTINETTES 

ÉLECTRIQUES 

Arrêté municipal
Les propriétaires de chiens doivent veiller à ce 
que l’espace public (les voies, trottoirs et espaces 
verts) ne soit pas souillé par leurs déjections.

Il est fait obligation aux personnes accompagnées 
d’un chien de procéder immédiatement par tout 
moyen approprié, au ramassage des déjections 
que cet animal abandonne sur l’espace public.

Cette infraction au règlement sanitaire départemental est passible d’une contravention de 3ème 
classe de 68€. L’arrêté municipal complet est consultable en Mairie. Dans le cadre du « Fond de 
Travaux Urbains » la municipalité prévoit l’installation de distributeurs de sachets à des endroits 
stratégiques, en particulier au sein des parcs et jardins.

NUISANCES 
PROVOQUÉES PAR 
LES DÉJECTIONS 
CANINES
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